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Донской парламент отстаивает интересы обманутых дольщиков 

Законодательное Собрание Ростовской области 03.07.2017 

 

Депутаты Законодательного Собрания направили свои предложения в 

Государственную Думу по совершенствованию механизмов защиты прав 

участников долевого строительства. 

3 июля в Государственной Думе проходят парламентские слушания на 

тему «Формирование эффективных законодательных механизмов защиты 

прав и законных интересов участников долевого строительства». Целью 

слушаний является обсуждение возможных подходов к решению проблем 

обманутых дольщиков в контексте подготовки ко второму чтению поправок 

в соответствующий федеральный закон. 

Свои предложения по законодательному регулированию в данной 

сфере направили депутаты Законодательного Собрания Ростовской области. 

Они касаются, в основном, компенсационного фонда, который должен 

гарантировать права дольщиков за все предыдущие периоды, а не только с 

момента принятия законопроекта. 

Также депутаты Донского парламента предлагают отказывать 

недобросовестным застройщикам, внесенным в соответствующий реестр, в 

выдаче разрешения на строительство многоквартирного дома. Еще 

предлагается создать в регионах информационные системы, позволяющие 

отслеживать денежные средства, которые уплачивают участники долевого 

строительства. 

В повестку дня парламентских слушаний также включены вопросы 

обеспечения прозрачности и соблюдения целевого характера использования 

средств компенсационного фонда долевого строительства, установления 

требований к размеру уплачиваемых в него обязательных отчислений 

застройщиков, контроля за деятельностью организации, управляющей 

фондом, и лицами, получившими средства фонда для достройки объектов 

незавершенного строительства, а также восполнения дефицита фонда в 

случае недостаточности его средств для выплаты возмещения участникам 

долевого строительства. 

 

Карельские парламентарии предлагают ужесточить ответственность за 

незаконную организацию азартных игр 

Законодательное Собрание Республики Карелия 04.07.2017 

 

Депутат Анна Лопаткина (фракция «Единая Россия») внесла на 

рассмотрение парламентского Комитета по законности и правопорядку 



федеральный законопроект, ужесточающий ответственность лиц, которые 

занимаются незаконной организацией и проведением азартных игр.  

Как говорится в пояснительной записке к законопроекту, количество 

преступлений в сфере незаконных организации и проведении азартных игр 

остается на достаточно высоком уровне, тогда как проблема повышения 

эффективности борьбы с подобными преступлениями остается актуальной 

для большинства субъектов России. 

В частности, Анна Лопаткина предлагает внести изменения в Кодекс об 

административных правонарушениях (КоАП), которые предусматривают за 

незаконную организацию и проведение азартных игр (за исключением 

деятельности букмекерских контор и спортивных тотализаторов) увеличение 

размера административного штрафа для должностных лиц в размере до 150 

тыс. рублей (сейчас – до 50 тыс. рублей).  

Также депутат предлагает ввести в КоАП административную 

ответственность за вовлечение в азартные игры несовершеннолетних. 

Граждан-правонарушителей предлагается наказывать штрафом в размере от 

10 тыс. рублей до 20 тыс. рублей, юридических лиц – от 300 тыс. до 500 

тысяч рублей. 

Отдельно предлагается штрафовать родителей (законных 

представителей), дети которых участвуют в азартных играх - от 5 тыс. рублей 

до 10 тыс. рублей. В действующем КоАП подобных санкций не 

предусмотрено. Как считает Анна Лопаткина, эти меры позволят повысить 

защищенность детей и подростков от участия их в данном виде незаконных 

развлечений.  

Кроме того, депутат предлагает внести изменения и в Федеральный 

закон «Об информации, информационных технологиях и о защите 

информации», которые позволят, не дожидаясь решения суда, блокировать 

сайты, рекламирующие организацию незаконных азартных игр. Сейчас 

подобных санкций в данном законе также не предусмотрено. 

Сегодня Комитет по законности и правопорядку одобрил 

законодательную инициативу Анны Лопаткиной и теперь направит ее на 

рассмотрение Совета законодателей при Совете Федерации. Ранее 

предлагаемые изменения в законодательство посчитало целесообразным 

МВД по Республике Карелии. 
 

Парламентарии обсудили вопросы реализации прав детей с 

ограниченными возможностями здоровья на социальную защиту и 

образование 

Государственный Совет Республики Татарстан 04.07.2017 

 

В Госсовете РТ состоялся «круглый стол», посвященный реализации 

прав детей-инвалидов на социальную защиту и образование. Мероприятие 

организовано парламентским Комитетом по социальной политике с участием 

Комиссии Госсовета РТ по контролю за реализацией государственных 

программ в сфере здравоохранения, объединения женщин-депутатов 



«Мəрхəмəт – Милосердие» и Совета сторонников ВПП «Единая Россия». В 

работе «круглого стола» приняла участие заместитель Председателя 

парламента Татьяна Ларионова. 

В настоящее время в республике проживает 14 742 детей-инвалидов. 

Медицинская помощь им оказывается в рамках Программы государственных 

гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи, 

предусматривающей амбулаторное, стационарное, санаторное лечение и 

медицинскую реабилитацию. 

Заслушав доклады представителей министерств, ведомств и 

общественных организаций республики, участники «круглого стола» 

рекомендовали:  

- Кабинету Министров РТ рассмотреть вопрос об установлении 

дополнительных мер социальной поддержки для усыновителей детей с 

ограниченными возможностями здоровья;  

- министерству образования и науки РТ разработать модель 

инклюзивного образования в республике, а также продолжить работу по 

повышению квалификации педагогических работников в части 

инклюзивного образования детей-инвалидов;  

- министерству по делам молодежи и спорту РТ рассмотреть вопрос о 

привлечении ресурсов добровольческих организаций для организации 

отдыха детей, в том числе детей-инвалидов, проживающих в детских домах-

интернатах.  

- региональному отделению Фонда социального страхования РФ по РТ 

принять меры по своевременному проведению конкурсов на поставку ТСР, а 

также провести разъяснительную работу с сотрудниками Фонда и его 

филиалов о необходимости соблюдения делового этикета при работе с 

гражданами.  

 

Сохранить не удалось, будем реставрировать 

Законодательное Собрание Красноярского края 05.07.2017 

 

Перед уходом на каникулы депутаты решили вернуться к вопросу о 

дальнейшей судьбе объектов культурного наследия. 

Обсуждался вопрос об освоении ассигнований, предусмотренных в 

краевом бюджете на 2017 год и плановый период 2018—2019 годов на 

консервацию объектов культурного наследия в текущем году. 

Для членов комитета это болезненная тема. Десятки исторических 

зданий в крае находятся в ужасном состоянии. Парламентарии давно 

пытаются исправить ситуацию и сохранить облик значимых памятников. 

Именно по инициативе профильного комитета родилась и была реализована 

идея о выделении средств на консервацию объектов культурного наследия. 

Как оказалось, деньги, которые ежегодно выделяются на консервацию 

исторических зданий, — а это порядка 12,5 миллиона рублей, — тратятся 

неэффективно. В 2017 году осуществлялось финансирование по консервации 

шести объектов — и, к сожалению, почти ничего не удалось сделать. 



Единственный объект, где работы ведутся в соответствии с графиком, — это 

церковь Спаса Преображения в Уяре. Лимит финансирования на 2017 год — 

2,2 млн рублей. Заключен государственный контракт, срок завершения работ 

— август. 

По объекту культурного наследия «Купеческий клуб» (г. Красноярск, 

пр. Мира, 71) был заключен государственный контракт на общую сумму 7,2 

млн рублей. Подрядчик до настоящего времени, кроме устройства лесов, 

никаких работ не выполнил. При этом расторгнуть контракт с ним не удалось 

— имеется решение суда о продлении контракта до 29 декабря этого года. 

По остальным объектам, три из которых находятся в Енисейске, 

контракты не исполняются, торги постоянно срываются, а здания тем 

временем продолжают обрушаться из-за безответственности подрядчиков. 

Членов комитета не устраивает такое положение дел. Депутаты пришли к 

выводу, что средства, выделенные на консервацию, придется изъять и 

перенаправить на реставрацию объектов. 

В результате комитет принял следующее решение. Рекомендовать 

правительству края в срок до 1 сентября 2017 года внести изменения в 

государственную программу «Развитие культуры и туризма» в части 

перераспределения средств, предусмотренных на консервацию объектов 

культурного наследия, на мероприятия по подготовке проектной 

документации по проведению работ по сохранению объектов культурного 

наследия в рамках проведения Всемирной зимней универсиады. 

Министерству строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

рекомендовано в срок до 1 сентября 2017 года провести служебную проверку 

по факту заключения УКСом контракта на реставрацию объекта в 

Красноярске по адресу: пр. Мира, 71, в счет бюджетных ассигнований, 

выделенных на проведение работ по консервации объекта культурного 

наследия; о результатах проинформировать комитет. 

В рамках действующего законодательства предложено принять меры, 

направленные на прекращение проведения в 2017 году торгов на выполнение 

работ по консервации объектов культурного наследия, по которым 

контракты не заключены, и на расторжение контрактов, затягивающих время 

выполнения этих работ, с взысканием неустойки. 

 
В Московской области официально появился институт старост 

Московская областная Дума 06.07.2017  

 

Мособлдума 6 июля на 28 заседании приняла Закон «О сельских 

старостах в Московской области». 

Данный Закон регулирует отдельные вопросы деятельности сельских 

старост как формы непосредственного осуществления населением местного 

самоуправления и участия в МСУ. 

В соответствии с Законом сельский староста представляет интересы 

жителей сельского населенного пункта при взаимодействии с органами 



государственной власти, органами местного самоуправления, гражданами и 

организациями. 

Сельский староста не является лицом, замещающим должность 

муниципальной или государственной службы. Староста может исполнять 

свои полномочия на оплачиваемой либо неоплачиваемой основе. 

Правовой статус сельского старосты, порядок его избрания 

(назначения) и учета мнения жителей о кандидатуре, порядок 

взаимодействия старосты с органами госвласти и местного самоуправления, 

гражданами и организациями устанавливаются нормативными правовыми 

актами представительного органа муниципального образования. 

 «Институт сельских старост уже существовал, у нас есть несколько 

примеров в Московской области, – рассказал заместитель председателя 

Правительства Московской области – руководитель Главного управления 

территориальной политики Московской области Александр Костомаров. – 

Настоящим Законом законодательно введён институт сельских старост. 

Полномочия по определению основного порядка их деятельности, а также 

возможности стимулировать их работу переданы муниципальным 

образованиям. Именно для муниципалитетов сельские старосты являются 

одним из основных источников взаимодействия между жителями и властью». 

«Сельские старосты на территории Московской области получили 

официальный статус. Уверен, что через сельских старост обмен мнениями, 

выражение интересов и решение вопросов жизнеобеспечения сельских 

населённых пунктов будет быстрее», – добавил Александр Костомаров. 

С 2014 года на территории Московской области ведется   системная 

работа по повышению эффективности муниципальной власти, в том числе 

посредством формирования городских округов на территории 

муниципальных районов. В 2015-2017 гг. на территории муниципальных 

районов Московской области создано 19 таких городских округов с 

сохранением в их составе населенных пунктов, ранее входивших в район, 

включая сельские населенные пункты. Но модель муниципального 

управления «городской округ» не предполагает функционирования 

поселенческого уровня власти. В связи с этим одним из инструментов 

обеспечения доступности местной власти для жителей сельских населенных 

пунктов стал институт старост. 

На сегодняшний день практика работы сельских старост сложилась в 

городских округах Домодедово, Мытищи, Подольск, Ступино, Чехов, 

Рузском городском округе. Практика работы старост на территории 

городских округов Московской области показала высокий потенциал 

применения данного института.  

 

Очаги культуры станут ярче 

Законодательное Собрание Оренбургской области 06.07.2017 

 

Районные клубы и дома культуры получат материально-техническое 

обновление. Под реализацию проекта «Местный дом культуры» партии 



«Единая Россия» подпадают городские и сельские поселения с населением 

менее 50 тысяч человек. В Оренбуржье его работу координирует депутат 

Законодательного Собрания области, заместитель председателя комитета по 

образованию, науке, культуре и спорту Сергей Салмин. 

Парламентарий проинформировал о мероприятиях, которые удалось 

выполнить за время действия проекта. 

– В ходе многочисленных встреч с работниками домов культуры были 

определены объекты и составлен перечень работ. В наших ближайших 

планах – провести замену звукового и светового оборудования, закупить 

видеопроекционное оборудование для домов культуры в Асекеевском, 

Матвеевском, Северном и Тюльганском районах. В Беляевском и Грачевском 

районах будет также произведена замена механики сцены. Акбулакский 

район приобретет рояль для музыкальной школы, звуковое и музыкальное 

оборудование. 

Как отметил Сергей Салмин, материально-техническое обновление 

районных домов культуры повысит качество досуга и доступность 

культурных благ для всех групп населения. 

На сегодняшний день муниципальными образованиями подписаны 

соглашения с министерством культуры области, подготовлено техническое 

задание, и в течение второй – третьей декады июля будут проведены торги и 

аукционы. 
 

Выработан ряд совместных предложений по противодействию 

наркомании, незаконному обороту наркотиков в Хабаровском крае 

Законодательная Дума Хабаровского края 07.07.2017 

 

В региональном парламенте обсудили реализацию мероприятий, 

направленных на противодействие незаконному обороту наркотиков в 

Хабаровском крае, а также обменялись мнениями и обсудили предложения, 

как сделать эту работе более эффективной. В совещании, прошедшем в 

конструктивном ключе, приняли участие председатель постоянного комитета 

Законодательной Думы Хабаровского края по законности, правопорядку и 

общественной безопасности Юрий Минаев - модератор, его заместитель 

Елена Ларионова, начальник управления по контролю за оборотом 

наркотиков Управления Министерства внутренних дел Российской 

Федерации по Хабаровскому краю Владимир Сафьянников, представители 

Правительства края, учреждений здравоохранения. 

  По информации, предоставленной Владимиром Сафьянниковым, за 

первое полугодие 2017 года на территории региона зарегистрировано почти 

700 преступлений, связанных с незаконным оборотом наркотиков, из 

которых раскрыто около 500. Большая часть из них приходится на г. 

Хабаровск и г. Комсомольск-на-Амуре. В текущем году на территории края 

было изъято свыше 83 килограммов наркотических средств. Это на треть 

больше результатов аналогичного периода прошлого года. Значительно 

увеличилось количество изъятых синтетических наркотиков, которые в 



основной массе поступают в край из западных регионов России. Возраст этих 

правонарушителей составляет от 18 до 30 лет.  

Был затронут вопрос, касающийся процедуры освидетельствования на 

состояние наркотического опьянения. Представители минздрава 

подтвердили, что ее может провести любой медицинский работник, 

имеющий свидетельство о допуске к этой работе, а кабинет медицинского 

освидетельствования есть в каждом районе края.  

 Также были обсуждены проблемы, связанные с организацией и 

проведением тестирования школьников и другие вопросы, требующие 

решения.  

Участники совещания отметили полезность и важность этого 

мероприятия, необходимость расширения формата взаимодействия и 

координации работы, придания ей системного характера. 

 

Закон на страже тишины 

Законодательное Собрание Забайкальского края 07.07.2017 

 

Новая редакция законопроекта «Об обеспечении покоя граждан и 

тишины на территории Забайкальского края», 5 июля принятого депутатами 

в первом чтении, устанавливает режим тишины с 22.00 вечера до 7.00 часов 

утра. 

В действующем региональном законодательстве (ч. 3 ст. 22 Закона 

Забайкальского края от 03 июля 2009 года № 199-ЗЗК «О профилактике 

правонарушений в Забайкальском крае») период тишины на час короче - с 22 

часов до 6 часов. Кроме этого, новый закон расширяет перечень объектов, 

на которых должна обеспечиваться тишина, и перечень действий (или 

бездействий), которые влекут за собой нарушение покоя граждан. 

 К объектам, на которых должен обеспечиваться покой граждан, 

отнесены: 

1) помещения и территории объектов социального назначения, 

здравоохранения, образования, а также торговли и бытового обслуживания, 

осуществляющих деятельность в ночное время; 

2) жилые помещения и помещения общего пользования 

многоквартирных домов, индивидуальных жилых домов, общежития и 

гостиницы; 

3) жилые зоны, в том числе придомовые территории многоквартирных 

домов и индивидуальных жилых домов, стоянки автомобильного транспорта, 

детские и спортивные площадки, улицы (проспекты, бульвары, переулки) и 

площади, находящиеся в пределах территорий жилых зон населенных 

пунктов; 

4) территории садоводческих, огороднических и дачных 

некоммерческих объединений граждан. 

 К действиям (или бездействию), влекущим нарушение покоя граждан 

и тишину, отнесены: 



1) использование на повышенной громкости аудио-, теле-, видео- и 

иной звуковоспроизводящей, звукоусиливающей аппаратуры, в том числе 

установленных на транспортных средствах, в организациях, реализующих 

услуги в сфере торговли, общественного питания и досуга; 

2) игра на музыкальных инструментах, громкая речь, крики, свист, 

пение, а также иные действия, сопровождающиеся громкими звуками; 

3) непринятие владельцами транспортных средств, иных объектов, 

использующих технические средства сигнализации, мер к своевременному 

отключению звуковых сигналов; 

4) использование пиротехнических средств; 

5) производство ремонтных, строительных, разгрузочно-погрузочных 

работ с применением механических средств и технических устройств в 

жилых домах, находящихся в постоянной эксплуатации; 

6) производство земляных работ с применением механических средств 

и технических устройств; 

7) непринятие владельцем домашнего животного длительное время мер 

по прекращению лая, воя и другого шума, исходящего от домашнего 

животного. 

За нарушения предусмотрены штрафы, причем они действующие. Их 

размер оговаривается статьей 13 закона Забайкальского края «Об 

административных правонарушениях» и не менялся с 2009 года. Шумным 

соседям, к примеру, может быть предъявлен штраф от 1 до 1,5 тыс. рублей; 

для должностных лиц штраф составляет от 1,5 до 3 тыс. рублей; для 

юридических лиц - от 5 до 10 тыс.рублей. При повторном нарушении штраф 

возрастает: для граждан это 1,5 – 2,5 тыс.рублей; для должностных лиц - от 3 

до 7 тыс. рублей; для юрлиц - от 7 до 12 тыс. рублей. 

Второе, окончательное чтение законопроекта о тишине, запланировано 

региональным парламентом на осень текущего года. 

 
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Зикеев Вячеслав Алексеевич 

(8652) 26-75-56 


